



谷原小だより 6月号

平成 26 年 6 月 3 日
練馬区立谷原小学校
校長 鈴木 英明

★運動会を終えて

校長 鈴木 英明

5月31日。運動会が無事終了しました。保護者、地域の皆様をはじめとする多くの皆様の当日の温かいご声援とご協力に心からお礼申し上げます。

子供たちの徒競走や競技での懸命に競い合う姿、ダンスや組体操を立派に演じきった姿に感動しました。日頃の練習の成果を存分に発揮できた素晴らしい運動会でした。閉会式では具体的に話せなかった表現種目の感想を述べさせていただきます。

☆1年生「わくわくたんけんたい」

ライオン、獵師といろいろなものになりきったり、いろいろな隊形を覚えたりと頑張っていた1年生。本番での大きな動作、大きなかけ声、そして、元気一杯のほほえましい演技が見事でした。

☆2年生「GUTSだ！谷原っ子」

本番に至るまで何度も何度も馬跳びを練習してきた2年生。しっかりと正確に馬跳びをする姿、リズムに合わせた隊形移動が素晴らしかったです。小さな体に力強いGUTSがあふれていました。

☆3年生「花笠音頭」

花笠の動かし方に苦勞をしていた3年生。当日は一人一人の頑張りで、きれいに隊形を整え、音頭によってそろって動いた力強い花笠が見事でした。

☆4年生「谷原っ子ソーラン」

ソーラン節の動作を覚えるのに加え、動作をそろえて演技をする練習を重ねてきた4年生。本番でのリズムカルで力強い元気な踊りと大漁旗に感動しました。

☆5、6年生「スタッツ（組体操）」

練習から6年生の迫力は感じていました。5年生も一つ一つの動作を確認しながら6年生の迫力を追いかけ技の練習をしてきました。当日は一人一人が声をかけ合い、まさに協力して、力強くまとまった演技に感動しました。

全力を出して頑張った運動会、ご家庭ではどんなことが話題になったのでしょうか。よかったところ、がんばったところを認め、ぜひほめてあげてください。



組体操より（全員ピラミッド）

★いじめの根絶に向けて

平成25年6月に公布された「いじめ防止対策推進法」において、いじめは、『一定の人的関係にある児童等が行う心理的及び物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、心身の苦痛を感じているもの【一部を抜粋】』と定め直されました。「仲間はずれ」「無視」「暴力」「金品をたかる」等の行為は、どんな理由があっても許されないことです。

6月、東京都ではふれあい月間の取り組みをしています。本校でも学校の全教育活動で一人一人の児童の様子を詳細に見守っていきます。保護者・地域の方々におかれましては、お子さんの表情、交友関係などに変化が見られお子さんが心理的に不安定な状況にある場合は、すみやかに学校へご連絡ください。

教室だより（各学年・専科より）

1年生

見るもの・聞くもの何でもが1年生にとっては新鮮でわくわくするものなのですが、初めて体験する運動会はその中でも特別だったようです。

園庭とは比べようもないほど広い校庭、その中で自分と友達の位置関係を保ち、整列したり広がったりすることは大変だったと思います。1年生の背の高さになって見ると分かるのですが、視点が下がっただけで校庭がずいぶん広く感じるのですね。そこで、走ったり演技したりすることはとても難しかったと思いますが、子供達はよく頑張りました。その成果が当日しっかり発揮できていたと思います。

5月には、2年生との交流として「学校たんけん」がありました。2年生に案内してもいい学校の施設や学校で働く人達について教えてもらいました。たった一つ違いながら、案内する2年生がしっかりしたお兄さんお姉さんぶりで「私たちも来年はあなりたい」というめあてをもつことができました。

6月には、広いプールでの水泳（水遊び）の学習が始まります。またまたわくわくする1年生です。

2年生

5月は、運動会の練習に一生懸命取り組みました。当日は、練習の成果を発揮し、どの競技も力いっぱい元気いっぱい頑張りました。ご声援ありがとうございました。

生活科では、ミニトマトを育てています。休み時間に水をやったり、脇芽を取ったりしながら、大切に育てています。「花が咲いていたよ。」嬉しそうなお子どもたちの笑顔。おいしいトマトができますように……

今月は、谷原っ子まつりがあります。今年はお客さんとして楽しむだけでなく、初めてお店を出店します。どのクラスも、お客さんに楽しんでもらえるよう、お店作りや係決め等一致団結して頑張ります。

3年生

3年生は、運動会で初めて民舞に挑戦しました。毎日の練習に「足が痛い〜。」と悲鳴を上げていましたが、腰を落として力強く演技することができました。

日々の学習でも、新しいことに挑戦しています。新しく社会と理科を学んでいます。社会では、町探検をして、自分達が住んでいる町の様子を学習しました。理科では、校庭の花やモンシロチョウの成長の様子を観察し、生き物の美しさに触れています。音楽では、初めてリコーダーに触れました。

今月からは、毛筆の学習も始まります。新しいことに次々と挑戦し、吸収している子供達です。

4年生

5月8日に、水道キャラバンの方に来ていただき、水に関わる学習に取り組みました。水道水がとどくまでの過程や水の歴史を映像で見たり、浄水場での沈殿・濾過の実験を体験したり、「わたしたちのくらしと水」の学習を深めることができました。水の学習が終わると、次は、ごみに関する学習に入ります。水やごみの問題は、知識だけでなく、身近な問題として受け止め、学習したことや考えたことを実践することが大切です。ぜひ、お家の方も一緒に取り組んでみてください。

先日の運動会は大変な暑さとなり、熱中症が心配されましたが、無事に終わることができました。どの子も暑中、本当によくがんばり、子供たちのたくましさを感じました。お家でも、たくさんほめてあげてください。運動会で得たものを、これからの学校生活に活かせるよう担任一同指導していきたいと思えます。たくさん応援と励ましの言葉をありがとうございました！！

5年生

運動会では、6年生を見習いながら、よい緊張感の中一生懸命に組体操や騎馬戦の練習に取り組んだ5年生。高学年としての自覚も備わってきて、係活動にも意欲的に取り組みました。ご家庭での励まし、練習のご協力などありがとうございました。

総合の時間では、バケツ稲作りが始まります。教室では種もみから発芽し、芽が伸びていくのを嬉しそうに観察しながら水を毎日取り替えています。お米ができるまで、自分の稲を大切に育てていきたいと思えます。

5年生になって始まった外国語活動では、少しドキドキしながらも英語を使って友達と交流をしています。まずは挨拶をしたり、自己紹介をしたりと活動しています。新しい言葉を覚えることに興味をもち、どんどん吸収していく姿に感心します。

6年生

運動会では、全員が力を出し切りました。勝ち負けの結果はでしたが、赤組の児童も白組の児童も達成感に溢れる表情をしていました。

本番に向けて、運動会実行委員の子供たちが大いに頑張ってくれました。スローガン作り、組体操の技選定、毎回の練習のめあて決めなど、自分たちが中心となって大成功させるんだ！という気持ち全員に伝わったからこそ、あのような運動会になったのだと思えます。

さて、今月はもう1つの大きな行事、移動教室への準備が本格的に始まります。さらに谷原っ子まつりに、水泳と立て続けに子供たちが活躍します。行事をこなすのではなく、行事を通してさらに成長するように指導します。

保健室から

新年度早々に始まった定期健康診断は、第3次腎臓検診・第2次生活習慣病健診を残しほぼ終わりました。各種調査の記入・提出など保護者の皆様にはいろいろとご協力いただきありがとうございました。

さて、練馬区ではコンピューター「G4th」の導入に伴い、今年度から保健関係の書類も多くがコンピューター処理された物に変わりました。これまで、練馬区の全小学校では、定期健康診断全体の結果を男女別の『健康カード』でお知らせしてきましたが、今後『健康カード』は廃止されます。今年度は移行期間ということで希望した学校のみ『健康カード』（1年生用）が配布されました。本校でも希望し今年度は全学年『健康カード』でお知らせしたいと考えています。近隣の小学校と通知方法が変わりますがご了承ください。

押方 富子

6月、7月はじめの行事予定

2日(月) 振替休業日	23日(月) クラブ活動 4年歯磨き指導
3日(火) 美化日 委員会	24日(火) 1年交通安全教室
4日(水) 新体力テスト(～6日まで)	4年1組清掃工場見学
5日(木) 健康の日	25日(水) 午前授業(校内研究日)
6日(金) 特別時程 安全指導 教育実習終 新体力テスト予備日	なかよし班顔合わせ・給食
9日(月) 開校記念日	26日(木) 3年自転車教室・点検
10日(火) 6年下田説明会保護者会	4年2組 清掃工場見学
11日(水) 避難訓練 煙体験3年	27日(金) 読書旬間終
12日(木) 3年町探検 午前授業(校区別協議会)	30日(月) 委員会
13日(金) 3年町探検予備日	— 7月 —
14日(土) 学校公開日 谷原つ子まつり	1日(火) 練馬区一斉防災訓練
16日(月) クラブ活動 水泳指導始 読書旬間始(～27日まで)	避難訓練引き取り訓練15～
17日(火) 4年ふれあい環境学習	2日(水) 安全指導
18日(水) 特別時程 午前授業(教育会研究日)	3日(木) 5年都学力調査
20日(金) 2年図書館指導	保護者会2・4・6年
	4日(金) 美化日 6年下田前日検診
	7日(月) 6年下田移動教室始 (～7/10まで)

研究推進委員会より

委員長 石川 哲也

一昨年度より、国語科で書く指導の研究に全校で取り組んできました。昨年の研究発表会では、その成果を発表することができました。当日は、ご多忙の中、多数の方がご来校、ご参観くださいました。ありがとうございました。

今年度は、「めあてをもって運動し、体力を高めようとする児童の育成」をテーマに、体育科で校内研究を進めていきます。実技研修も取り入れて指導力を高め、すすんで運動する児童を育てていきます。

研究の年間予定

6/25 研究会①(実技研修)	10月 研究会④(研究授業・中学年)
7/16 研究会②(研究授業・高学年)	11月 研究会⑤(実技研修)
9/24 研究会③(実技研修)	1月 研究会⑥(研究授業・低学年)

このうち、研究授業は昨年度同様に皆様に公開します。学校だよりを通してお知らせしますので、是非ご参観くださるようお願いいたします。

新しい先生の紹介です

現在、3年生から6年生の音楽を担当している後藤実穂教諭が、6月4日から産休に入ります。6月4日から今年度末までは、代って八田佑季子(はった ゆきこ)教諭が指導に当たります。八田先生は、練馬区内や板橋区内で音楽を指導してきました。また、5月より後藤先生と打ち合わせを行ったり、授業を参観したりするなど非常に熱心な先生です。

運動会

体育部 宮北 陽子

今年度の運動会も、工事の都合で狭い校庭での開催となりましたが、保護者の皆様には様々な点でのご協力ありがとうございました。

どの学年の子供たちも、期待感をもち、より速く、より美しく、より格好よくと一生懸命練習に取り組んでくれました。その成果を大いに発揮でき、達成感に満ちた表情をした子供たちの姿を見られ嬉しく感じました。

高学年が係活動で全校のために意欲的に働く姿は、谷原小の素晴らしいところ です。次の行事などでも高学年が中心となって谷原小を引っ張っていつてくれることを期待しています。

水泳指導が始まります

体育部 野島 泰一

いよいよ16日から新しくなったプールでの水泳指導が始まります。今年度は6月16日～9月8日まで行います。夏休みの水泳指導も例年通り実施する予定です。

楽しみにしている子供たちが意欲的に水泳に取り組めるよう、安全と健康を第一に、一人一人に目標をもたせ、各々がそれらを達成できるよう水泳指導にあたります。

体育授業における水泳、夏休み中のプール指導のどちらにつきましても、後日プリントでお知らせします。

御家庭におかれましても、毎回の水泳カードへの記入や水泳用具(特にゴーグル)の自主管理ができるよう、御指導ください。

面談を行います

東京都の方針で、全小学校の5年生がスクールカウンセラーの先生と面接することとなりました。いじめや不登校の防止、健全育成のために設定された面接ですが、日ごろの悩みや話しにくいことを話すこともできます。

谷原小学校では、スクールカウンセラーの小林先生が、5年生と一人当たり5分前後の面談を行います。6月以降実施します。一人ずつですので、早く面談の終わる子と後で終わる子との期間に差が生じますが、ご理解ください。